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LOS VERBOS

1. Verbos com Ditongação e Troca de Vogal
2. Pretérito Perfeito Simples
3. Pretérito Perfecto Compuesto
4. Pretérito Imperfeito do Indicativo e Pretérito 
Perfeito Simples dos Verbos Regulares
5. Pretérito Perfeito Simples | Verbos Irregulares 
6. Formas não Pessoais dos Verbos
7. Presente do Subjuntivo
8. Imperfeito do Subjuntivo 
9. Imperativo 
10. Futuro e Condicional
11. Tiempos Compuestos

¿Usted sabe identificar cual tempo verbal están las palabras hablado y hablé? En esta 
unidad, aprenderemos a conjugar los verbos en los 3 modos que aparecen.

Esta subárea é composta pelos módulos:



VERBOS COM DITONGAÇÃO 
E TROCA DE VOGAL
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VERBOS COM DITONGAÇÃO / DITONGO

O efeito do ditongo é denominado ditongação.

O ditongo é criado quando duas vogais são combinadas ou unidas na mesma sílaba em 
uma palavra, os ditongos são criados da seguinte maneira:

	f União de duas vogais fechadas ou fracas: (I) e (U)

Triunfo Viuda Ciudad

Oriundo Diurno Multiuso

	f Uma vogal fechada e uma vogal aberta: (A), (E) e (U)

Auto Dinosaurio Náuseas

Que Buena Puedes

	f Uma vogal fechada e uma aberta.

IA IE IO UA UE UO

Anciana Abierta Traición Agua Llegue Mutuos

Ancias Reciente Frío Antigua Acuerdo Cuotas

Lluvia Fiesta Dinosaurio Anual Recuerdo Evaluó

	f Vogal aberta e outra fechada.

AI AU EI EU OI OU

Airado Audaz Aceite Deuda Androide Gourmet

Bailar Flauta Aceituna Eucalipto Arcoiris Glamour

Paisaje Incauto Pleito Endeudar Oigo Boutique

É importante lembrarmos que duas vogais abertas não formam um ditongo, nesse caso 
se formaria um hiato, onde se faz a separação de duas vogais contíguas em uma palavra.
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A letra H no meio das vogais não impede a ocorrência do ditongo. Também é possível 
formar um ditongo com a letra e pelo som de sua vogal.

Tipo de ditongos

Existem três categorias de ditongos que são classificados conforme a ordem das vogais 
na sílaba:

	f Crescente: Vogal fechada + vogal aberta. Por exemplo: Pues.

	f Diminuindo: Vogal aberta + vogal fechada. Por exemplo: Paisaje ou vainilla.

	f Homogêneo: Vogal fechada + vogal fechada. Por exemplo: Cuidado o viuda.

Caminhão vogal

Falamos de mudança vocálica quando na raiz de um verbo há uma vogal que muda.

Vamos usar a palavra PENSAR como exemplo.

PENSAR (verbo da primeira conjugação AR)

PENS AR

Raiz  Desinência 

Sempre haverá uma vogal na raiz de um verbo, a vogal principal da raiz tem nome de 
vogal temático. Então, em nosso exemplo, nossa vogal temática é E. 

É chamado  verbo de troca de vogal quando esta vogal temática muda.

Agora vamos ter um exemplo onde a raiz tem duas vogais: Palavra ENTENDER

ENTENDER (Verbo de segunda conjugação)

ENTEND ER

Raiz  Desinência 

Importante: A vogal temática é sempre a última que mais se aproxima da 
terminação desinência. 

Conjugação do verbo ENTENDER (Exemplo de troca vocálica E-EI)

Entender Yo  entiendo
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Verbos de primeira e segunda conjugação (troca vocálica)

Verbos de primeira e segunda conjugação (AR — ER) nestes verbos existem duas 
trocas possíveis:

Vogal temática (E - IE) Vogal temática (O - UE)

Não há outras mudanças (apenas algumas exceções).

Vogal temática (E - IE) Vogal temática (O - UE)

Cerrar → Yo cierro Dormir → Duermo

Querer → Yo quiero    Poder  → Yo puedo

Preferir  → Yo prefiero     Recordar → Yo recuerdo

Essa mudança vocálica só é encontrada nas conjugações (YO), (TÚ), (ÉL) e (ELLOS).

(NOSOTROS e VOSOTROS não mudam)

Palavra Cerrar

Yo Yo cierro

Tú Tú cierras

Él El cierra

Nosotros Nosotros cerramos (Não muda o E)

Vosotros Vosotros cerráis (Não muda o E)

Ellos Ellos cierran 

Terceira conjugação de verbos (troca vogal)

Esses verbos são mais diferentes, no terceiro verbo de conjugação temos três 
possibilidades de mudança (E - IE), (O- UE) e (E - I) esta última é a nova

Se tivermos um terceiro verbo de conjugação (IR) cuja vogal temática (E) é certamente 
um verbo irregular e o (E) muda.

Sentir Pedir Reír

Basta analisar o verbo e observar que esta no (E) e na desinência (IR)

Sentir Pedir

http://www.biologiatotal.com.br


Ve
rb

os
 c

om
 D

ito
ng

aç
ão

 e
 T

ro
ca

 d
e 

Vo
ga

l

6

Se entre a vogal (E) e a desinência (IR) existe (NT) ou (R) → E - IE

Sentir → Yo Siento Preferir → Yo Prefiero

Se entre a vogal (E) e a desinência (IR) você tem outra consoante ou não tem nada → E - I

Pedir → Yo pido Reír → Yo río

Existem apenas dois verbos de terceira conjugação com (O) como vogal temática, eles 
mudam para (UE).

Dormir → Yo duermo Morir → Yo muero

Finalmente, nos verbos da terceira conjugação, todas as pessoas mudam, exceto 
(NOSOTROS e VOSOTROS)

Palavra Duermo

Yo Yo duermo

Tú Tú duermes

Él El duerme

Nosotros Nosotros dormimos (Não muda)

Vosotros Vosotros dormís (Não muda O)

Ellos Ellos duermen

ANOTAÇÕES


